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Otofío en la Mancha. p a s a a p a g .  17

S U M A R I O
UNA VENDIMIA PROBLEMATICA 

* * * 

PROPUESTA DE "LUTRA" 
AL P.G.O.U.

* * *

A TORO PASADO: LAS FIESTAS 
PATRONALES

* * *

CARTAS AL DIRECTOR 
* * * 

LA LIBERTAD DE EXPRESION Y 
EL DERECHO DE REPLICA 

* * * 

ENTREVISTA CON EL ALCALDE  
DE DAIMIEL

* * »

ACTUALIDAD LOCAL 
» * * 

PREGUNTAS QUE ESPERAN 
RESPUESTAS

* * *

ENTREVISTA CON ANTONIO  
LOPEZ HERMOSILLA 

* * * 

FALLECIO LUIS MARTIN 
* * * 

NUEVO PRESIDENTE DEL P.P. EN 
DAIMIEL

* * *

COMPRO, VENDO, CAMBIO...
* * *

OPINIONES SOBRE EL PARQUE  
DE “LAS TABLAS”

* * *

PASATIEMPOS

PROPUESTA DE “LUTRA” AL AVANCE 
DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION 
URBANA DE DAIMIEL

PRESENTACION

Desde hace aproximadamente un año, venimos trabajando 
como colectivo un y i upo de jóvenes de la localidad, concienciados 
de que la realidad humana y medio ambiental está cada vez más 
amenazada por todos nosotros Funcionamos con el nombre de 
LUTRA (que en latín significa “nutria"), y estamos coordinados 

en la asociación "CABAÑEROS" con el resto de los grupos ecolo
gistas de la provincia.
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ATORO PASADO: 
LAS FIESTAS PATRONALES

Una vez transcurridas las ferias y fiestas se impone un análisis rigu
roso de los aciertos, muchos, y defectos, algunos, que hemos podido 
observar en el discurrir de unos soleados festejos plenos de anima
ción y de atractivo que han colocado a Daimiel a la cabeza de este tipo 
de fiestas.

Empecemos por el marco: acierto acumulado por todas las Corpo
raciones que, de forma instintiva, fueron concentrando en el Carmen 
una serie de instalaciones lúdico-deportivas que nada tienen que en
vidiar a las mejores, en muchas leguas a la redonda: (Campo de De
portes, Piscina. Plaza de Toros, Parque Municipal, I a ampliación del 
Parque, 2.a ampliación, Pista de Baile y Espéctaculos, Polideportivo
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>CARTAS AlL DIRECTOR A/WVA'AV\v\ .A. V

COOPERATIVA 

DEL CAMFO 
LA DAIMIELEMA

Sr. Director:

El motivo de la presente 
es completar una información 

veráz publicada en el número 

nueve de la revista "LAS TA
BLAS DE DAIMIEL". Me refiero 
a la réplica del presidente 
de la Cooperativa del Campo 
la Daimielefía Sr. Galiana, 

al Sr. Hermosilla.
En dicha información ma

nifiesta el Sr. Presidente 
las deudas que tiene con
traídas la Cooperativa con 

entidades financieras loca
les. Al respecto quiero pun
tualizar lo siguiente:

1) Son completamente correc
tas, pero no completas. Esto 
es, se omiten los intereses 
que la Cooperativa tendrá 
que abonar por estos crédi
tos y que exactamente 
ascienden a 64.669.823 Pts. ; 
como mínimo. Este "como mí

nimo" quiere decir que son 
los intereses que hasta la

fecha quedan pendientes; des

conozco si alguna cantidad 
con vencimiento anterior se 
hubiera dejado de pagar (sin 

considerar aquí el Crédito 
Hipotecario), lo que cambia

ría la cifra anterior.

2) En dicha información no 
aparecen los vencimientos 

del Crédito Hipotecario,-que 

finalizan en el 94-, mien
tras que los demás créditos 
sí se especifican.

3) Si el C. Hipotecario, es
tá en la cantidad que se ci
ta en la publicación, en la 

fecha en que se puede haber 
hecho el escrito -agosto-; 
entiendo que el vencimiento 
de Abril del 90 no se ha sa
tisfecho, lo que estará im

pagado. Esto sí que subirá 
todas las cantidades.

Le agradecería si lo tie

ne a bien, Sr. Director, pu
blicara esta nota en la re
vista que V d . , dirige para 

un mayor conocimiento y por 

una información completa.

Por otra parte y al mar

gen de la publicación, pero 
relacionado con asuntas de 
la Cooperativa, hay una pre

gunta que me hago y no tengo 

respuesta: "Si la Ley de Ré

gimen Cooperativo -y así lo 
manifiesta el Sr. Galiana-, 

dice que el precio que las 
cooperativas deben pagar a 

sus socios, por los produc
tos es el precio en plaza"; 

¿Cómo se nos informa ahora 
que la uva de la cosecha an
terior ha salido a 1,90 pts. 
Kg.-grado., cuando el precio 
de los restantes compradores 
de uva en Daimiel fue de 2 

pesetas kg.-grado?,
¿0 es que el precio en la 

plaza no es el que pagan por 
los productos las restantes 

empresas?.
¿0 es que cuando hay be

neficios se aplica el "pre
cio en plaza", y cuando hay 

pérdidas se aplica otro con
cepto?. Vamos, lo que es es
tar sólo a las duras.

Es algo que no comprendo.

Daimiel, 15/09/90 
M.R.T.L.L.

Contestación al 

P R E S I D E N T E  D E  
L A  S A C R A M E N T A L  
D E  E S C L A V O S  3 2

de la Parroquia de 

San Pedro Apostol.

Sr. Presidente: En contes
tación a su carta, publicada 
en el número del pasado mes 
de Septiembre, tengo que ma

nifestarle que su último pá
rrafo es totalmente inexacto 
y antes de afirmar una cosa 
que no es cierta, ha debido 
informarse. El acuerdo de 
asistir a la Función del 
Corpus y no a la Procesión, 
tomado en Cabildo Extraordi
nario, fue por absoluta y 
total unanimidad de toda la 
Sacramental, no solamente de 
la Junta, acuerdo que ya se 
tomó en Cabildo Ordinario, 
cuando sólo era un rumor, la 
posible celebración de la 
festividad del Corpus, a ni
vel interparroquial. No obs
tante, se dejó en total li
bertad a los cofrades, por 
si alguno deseaba acompañar

en la Procesión, como efec

tivamente lo hicieron seis 
componentes de la Sacramen
tal .

Por lo tanto, NADIE DESO
YO el acuerdo de la Junta, 
como Vd. manifiesta en su 
carta. Igualmente se acordó, 
velar el Santísimo, en la 
Iglesia de las R.R.M.K, Mí
nimas, durante la Procesión, 
vela que efectuaron el res

to de la Sacramental, hasta 
la una de la tarde, hora de 
la Reserva, en la citada 
Iglesia, con el respeto y 
recogimiento que el Santísi
mo merecía. No sucedió lo 
mismo, con la mayoría de los 
cofrades de la Sacramental 
de Esclavos 32, que excep
tuando una mínima parte que 
asistieron a la Función, el 
resto, se mantuvieron a las 
puertas de Santa María, char
lando y fumando, en espera 
de la salida de la Procesión 
como pudieron! ver, todas 
las personas que entraban a 
la solemne Función, que se 
estaba celebrando y lamen

tando mucho su actitud, aun
que por lo visto, para ellos 

lo más importante, era salir 

en la Procesión.
Con mi profundo agradeci

miento por la publicación de 

esta carta, al Sr. Director 
de nuestro periódico.

Un cofrade de la Sacramental 
de Señores 33.

R E S T A U R A C I O N  D E L  
T E A T R O  A Y A L A

Sr. Director:

No nos explicamos como no 
se ha inagurado ya el Teatro 
Ayala, a pesar de que se 
viene diciendo que se hará 

pronto. Daimiel no puede 
estar sin teatro, ni sin un 
cine cubierto, aunque ahora 
con la tele ya no se echa 
tanto de menos. Pero para 
cualquier acto importante, 
como pregones, discursos, 
conferencias, no disponemos

PASA A  PAG. 3
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EDITOR! AiL mmmsmmm
LA LIBERTAD DI! EXPRESION \ EL DERECHO DE REPLICA

La libertad de expresión 
es un derecho fundamental 

que tenemos todos los espa
ñoles desde que se restauró 

la democracia en España, 
sancionado claramente por la 
Constitución, Y los medios 

de comunicación en general 
-prensa, televisión, radio-, 
son los primeros que desde 
entonces vienen haciendo uso 
de este derecho, como expre

sión de lo que debe ser una 
sociedad libre, democrática, 

m adura.
Por tanto, cualquier ciu

dadano puede y debe exponer 
sus ideas y opiniones en 
estos medios, siempre que 
guarden un mínimo de veraci
dad, seriedad y ecuanimidad. 
Pero, sucede que, en ocasio
nes, estas opiniones publi
cadas en periódicos o emiti

das por radio o televisión, 
resultan exageradas, defor
madas o, a veces, totalmente 

contrarias a las opiniones 
de otras colectividades o 
personas.

LAS TABLAS DE DAIMIEL,

desde su fundación, ha deja

do muy clara su postura en 
este importante tema. Perió
dico libre, independiente, y 

en el que tienen cabida to
das la ideas, opiniones y 
críticas, siempre que a jui

cio de la Redacción guarden 
un mínimo de respeto a las 

instituciones y a las perso
nas, ha dejado igualmente 

claro -en reiteradas Notas 
de Redacción- que no se hace 
responsable de lo que libre

mente han escrito diferentes 
redactores, colaboradores o, 
simplemente, lectores de 

nuestra publicación.
Decimos esto porque, con 

cierta frecuencia, nos lle

gan noticias de personas o 
estamentos que al verse cri
ticadas o aludidas en nues

tras páginas,piensan o dicen 

que la culpa es de nuestro 

rotativo que las permite o 
alienta.

Insistimos, LAS TABLAS, 

en virtud de esa libertad e 
independencia informativa,

tiene como norma dar "cancha 

libre" y ser "ventana abier
ta" a esas ideas, opiniones 

o críticas, siempre que 
guarden un mínima de calidad 

y correción, pero no es res
ponsable, ni se solidariza 
con I d que digan o enjuicien 
las personas que escriben en 

él, tanto si van a favor co
mo en contra de su línea 
editorial. Es decir, que las 
opiniones o contestaciones 

reflejadas en artículos, en
trevistas o en cartas al Di
rector, para nosotros sólo 
representan criterios o jui
cios, muy respetables, de 

los que los exponen o 
firman.

Por ello, aconsejamos a 
las personas que se conside

ren aludidas, perjudicadas o 
deteriorada su imagen perso
nal que escriban a este pe

riódico la contestación o 
matización que juzguen más 
adecuada, que nosotros, en
cantados, la publicaremos 

como un "derecho de réplica" 
que tiene todo ciudadano.

VIENE DE PAG 2

más que del Teatrillo del 
Instituto.

Lo peor de la restaura
ción del Teatro-dicen porque 
yo no lo he visto es que lo 
han dejado tan chico que só
lo caben de 300 a 400 perso

nas. No se explica uno que 
el Ayuntamiento lo haya per
mitido, porque con ese aforo 

no se podrá dar ni cine ni 
teatro, salvo que pongan las 

entradas por las nubes. ¿Es 
que no podían haber previsto 

que iban a reducirlo tanto y 
evitarlo antes de hacer las 

obras? ¿Por qué han permiti

do que un arquitecto cacique 
haya hecho lo que le ha dada 
la gana perjudicándonos a 

todos los daimieleños?.
Animando a este periódico 

que nos deja a los daimiele- 
fíos decir lo que sentimos, 
les saluda atentamente:

F. M. del B.

ED X TA 
LAS TABLAS DE 

DA X MX EL

P l a z a  G r e g o r i o  Mo li n e r o ,  8 
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ENTREVISTA

CON DON ATOLON10 DIAZ DE MERA
Sr. Díaz de Itera, se le 

acusa de que es Vd un Alcal

de autocrático, que no da 
Juego o participación a los 
concejales de la oposición y 

añaden,que ni siquiera a los 
de su propio partido, salvo 
excepciones.

Eso no es cierto, en mi 
toma de posesión dije -así 
está recogido en acta-, que 
procuraría dar toda la par
ticipación tanto a los con

cejales de mi partido como a 
los de la oposición y ofrecí 
la distribución de delega
ciones a los cuatro grupos 
políticos que tiene este 
Ayuntamiento. Y, concreta
mente, el grupo socialista 
se negó a aceptar no sólo en 

esta última corporación sino 
también en las anteriores, 
salvo la excepción de un 
concejal que hay que elogiar 

como se merece: D. José Sán
chez de Pablo. Por ello no 
puedo admitir, de ninguna 
manera, que ahora se diga 

que no damos participación.

¿Y en cuanto a los de su 
partido?

Sólo puedo decirle que me 

enorgullezco de tener un 
grupo homogéneo desde hace 
once años, que trabajamos 
codo a codo y que somos una 
verdadera pifia.Así que nadie 
ajena venga a decirme que yo 
no doy participación o juego 
a los mios porque no es eso 
cierto.

¿Entonces, sus relaciones 
con la oposición son tiran
tes?

No. Mis relaciones dentro 
de la Corporación, salvo lo 
dicho, son normales con to
dos sus miembros.

Sr. Alcalde. Hay cierta 
curiosidad entre los daimie- 
leños sobre su cambio polí
tico en los últimos neses y 
su ingreso en el PP.

Yo he sido siempre un 

hombre de centro-derecha. Y 

en las primeras elecciones 
me presenté con la UCD a al

calde, en 1.979. Cuando la 

UCD desapareció, opté por la 
independencia en el año 

1.983, porque así me lo 
aconsejó el propio pueblo de 
Daimiel. Esto no es la pri

mera vez que lo digo públi

camente. Repito que los pro
pios electores me pidieron 
que me volviera a presentar 

y habiendo desaparecido la 
UCD, que lo hiciera como 
independiente. La realidad 
es que, previo a estas se

gundas elecciones, se hizo 
una encuesta en Daimiel por 
una empresa especializada de 
categoría nacional; y, tras 
el sondeo, dio un resultado 

clarísimo de que yo podría 
volver a ser alcalde porque 
lo pedían los daimielefios y 

que me debía presentar como 

independiente para ganar por 
mayoría. En cambio, se me 
decía claramente en esa en
cuesta que no ganaría in

cluido en una candidatura de 
derechas o de otros partidos 
poli ticos.

¿Por qué repitió por ter
cera vez, y como indepen
diente, en el año 1.988?

Porque volvió a repetirse 
lo mismo y los documentas 
los tengo a disposición de 
su periódica, es decir, las 

encuestas decían claramente: 
"si Apolonio Díaz de Mera se 

presenta coma independiente, 
volverá a ganar". Y así su
cedió .

Ultimamente, ¿Por qué no 
se ha decidido por el CDS de 

Suarez, que teóricamente es 
un partido más de centro que 
el PP?

Bueno, yo sigo siendo en 
la actualidad alcalde por el 
grupo independiente, eso es

tá clarísimo, pero desde Ma
yo de 1.989 -y lo sabe toda 

el mundo-, tengo hecha una 
ficha en el Partido Popular; 
y como la gente me pregunta 
que por qué me incliné por 

él, contesto que para cual

quier persona con un poco de 
olfato político se da cuenta 
que es el partido de más

porvenir y de más viabilidad 

para ser alternativa. Pero, 

además, yo siempre he sido 
un hombre de centro-derecha 

y Suarez se ha manifestado 
públicamente como centro- 

izquierda, y a mí eso no me 
ha gustado.

¿Usted se considera polí
tico?.

Yo nunca me he considera
do político de profesión, 

pero si un político a nivel 
local. Es decir, no me ha 

interesado nunca vivir de la 
poli tica.

Bien, y cuando se decidió 
a pasar de independiente al 
Partido Popular, ¿Qué opina
ron sus compañeros de grupo?

Esto es importante que lo 
digamos. Cuando el año pasa

do decidí afiliarme al PP 
consulté a las 50 o 60 per
sonas que siempre han estado 
políticamente a mi lado y 

que procedían como yo de la 
antigua UCD; es decir, nues

tro grupo, los que están 
conmigo, o yo con ellos, 
desde la UCD, fueran consul
tados unos días antes de 
hacer mi ficha por el Parti

do Popular, y todos me con
testaron que hacía bien para 
buscar el porvenir de Dai
miel por el camino del cen
tro derecha, que es nuestro 
espacio político natural.

¿Influyó en este fichaje 
por el PP el cambio de lider 
de Fraga por Aznar?.

Indudablemente. La refun
dación del Partido Popular, 

el giro ligero de la derecha 
al centro y la juventud y 
nuevas ideas del actual li
der, fue una causa decisiva 
para que nos decidiéramos, 
ya que es la más afín a 
nuestra manera de pensar y 
entender la política.

¿Se piensa presentar en 
las próximas elecciones a la 
alcaldía?.

Soy consciente de que son 
ya tres legislaturas, casi
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doce años, los que llevo de 

Alcalde y, quizás sea sufi

ciente. Por otra parte soy 
también consciente de que mi 
labor ya se debe haber visto 

y lo que todavía puedo apor

tar.

Entonces, ¿Se cpnsidera 

"quenado" o cansado de su 

labor?
No, cansado no, porque me 

gusta esta misión. Y como me 
gusta estar en este puesto 

pues estoy dando pruebas du
rante doce años de que sigo 
trabajando por el pueblo; y 
los convecinos deben juzgar 
si lo que hice está bien, 

regular o mal.

De acuerdo; el pueblo es 
el que tiene que Juzgar y 

decidir.
Entonces, volviendo a su 

pregunta, yo me he propuesto 
con tiempo buscar mi relevo, 
ayudar para que el partido, 

por el que yo he fichado, lo 
encuentre; dentro, natural
mente, de las personas afi

nes a una forma de ser y 
pensar y a un modelo de vida 
que nos gusta para nuestro 
pueblo. Por ello, deseamos 
tener la suerte de que sur

jan las personas jóvenes 
idóneas para el puesto y 
pienso que hay todavía tiem
po de que las encontremos. 

Entonces, ese releva yo lo 
voy a agradecer, pero si no 
lo encontramos yo haré lo 

que necesite y decida mi 
partido y apoyaré a ese po

sible candidato en todo lo 
que pueda para ganar las 
elecciones. Esto es lo que 
puedo decir con toda clari

dad y sinceridad.

¿Quiere afiadir algo más 
sobre el tena?.

Bueno, como yo hago un 
balance de lo que he reali
zado en estos once años y de 
lo que tengo a medio reali
zar o en proyecto, me siento

satisfecho. Opino que un 
alcalde es un gestar y es lo 

que yo he procurada ser para 

Daimiel; y luego, quiero 

añadir que si he tenido al

guna virtud es la de haberme 
sabido rodear de gente pre

parada que trabaja, que fun
ciona, que mantiene la uni

dad del grupo; es de lo que 
más me enorgullezco. En este 
equipo nuestro ha habido 
siempre unos mismos ideales 
y una compenetración grande 

durante los once años, olvi
dándonos casi siempre de los 
criterios políticos de par

tido. Continuamente nos hemos 
preguntado: ¿Qué hacemos o 
que podemos hacer por nues
tro pueblo?. Equivocaciones 
las hemos tenido y las tene

mos indudablemente, pero no 
las voy a decir yo. Que las 
diga, si quiere, la oposi
ción.

Para terminar Sr. Alcalde 

¿Qué opinión general tiene 

de nuestro periódico después 
de haber lanzado diez núme
ros a la calle?

La publicación está bien 
en general, pero que duda 

cabe que se puede mejorar. 
Como todo. Teniendo en cuen
ta los medios con que cuen
tan no se pueden hacer mila

gros. Me refiero a medios

humanos y materiales, porque 

claro, cuando se dispone de 
un gran presupuesto y se di
ce: "Aquí lo que hace falta 

es un avezada periodista y 
bien pagado, una buena 

imprenta rotativa, unos lo
cales adecuados, así no es 

difícil hacer un buen perió
dico". Por tanto, yo digo 
sinceramente que demasiado 
bien lo han hecha, que, por 

supuesto, lo pueden mejorar 
dentro de las precarias po

sibilidades actuales y que 
ya es de agradecer que haya 
unas personas con esa buena 
voluntad para hacer algo tan 

dificultoso que es este cam
po del periodismo para Dai
miel. Y en eso, y en otras 

actividades, tengo experien
cia muy larga de lo difícil 

que es ponerlas en marcha y 
mantenerlas.Finalmente quie

ro incidir en lo de siempre; 
la falta de información, el 

desconocimiento es la base 

de los males, ya sea en el 
Ayuntamiento o en la activi

dad que sea. Por eso yo pe
diría que su periódico, an
tes de publicar algo, se in
formara bien, especialmente 

en las cosas relativas con 
nuestro Ayuntamiento.

JESUS SEVILLA LOZANO

MON-I’IJR C.B.
CALLEJON DEL TARAV S/N. 

Telf: 8S3 IS2 DAIMIEL
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PARA ESTE OTOÑO - INVIERNO LA MODA 
MAS AVANZADA EN TRAJES - CAMISAS - 
CAZADORAS - GABARDINAS Y JERSEYS

DAIMIEL * ALCAZAR * MANZANARES * 
PUERTOLLANO * CIUDAD REAL
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C O M U N I C A D O  D E  L A  
A S O C I A C I O N  
E C O L O G I S T A  

" L U T R A "  D E  D A I M I E L

INTERESES URBANISTICOS 
PRIVADOS. POSIBLE Cá'USA DEL.
ARRANQUE CE. ARBOLEDA DEL 
PARQUE. PRETENDIDO EQR. E L

AYUNTAMIENTO CE: D A I M E L

El Ayuntamiento de Daimiel 
ha iniciado el trazado de 

una calle en pleno Parque 
Municipal, La construcción 
de la misma supondrá el 

arranque de una superficie 
del arbolado centenario 
existente en el citado 
Parque y que constituye una 
de las señas más auténticas 

del lugar.
No existe ninguna razón de 

interés público que justifi
que dichas actuaciones, dado 
que desde su inaguración el 
Parque ha permanecido cerra
do al tráfico con la compla

cencia de todos los daimie- 
lefíos y según es habitual en 
todo Parque Municipal.

Tampoco se necesita dicha 
calle para el tránsito de 
peatones, quienes pueden 
atravesar el Parque a través 
de la generosa superficie 
embaldosada por el Ayunta
miento .

Existe por lo tanto el 
convencimiento, cada vez más 
extendido entre la población 

de que tanto la nueva calle 
como la supresión del arbo
lado, responde al afán espe
culativo de empresas cons

tructoras privadas, intere
sadas en adquirir los inmue

bles de la calle Los Molinos 
y que limitan con la calle 
proyectada, para posterior
mente edificar viviendas de 
lujo con amplias vistas al 
Parque.

Las luces y vistas de di
chas viviendas precisarían 
tanto la futura calle como 
la eliminación de los 
árboles.

La Asociación Ecologista 
"Lutra" denuncia tales 

hechos a la opinión pública 
invitando a sumarse contra 
de tan abusivas decisiones.

Daimiel, septiembre de 1.990

ACTUALIDAD LOCAL
S E N T I D O  R E C U E R D O

En agosta, ya sin tiempo 

para publicarlo, perdieran 
la vida en accidente de 
automovil Víctor García-Par

do y Vicente Honrado. Fué a 

la entrada de Bolafíos, cuan
do regresaban a Daimiel.

¿Causas?. Las que fueran, 

pero es uno de los aspectos 
negativos del progreso. Fué 
el resultado de la confluen
cia de muchas circunstan
cias: ¿Por qué tan rapidísi

mos?. Y por los jóvenes, sus 
pocos años, su inexperiencia 
lógica y la vivacidad que 
ponen en todo lo que empren
den. . . Y su vida. No puedie- 

ron dar más.
Ciertamente, no hubiera 

habido peligro, ni posibili
dad de colisión en los 
tiempos en que el lujo mayor 
para el viaje era una 

cabalgadura
Un emocionado recuerdo 

para estos alumnos de San 

Isidro.

M I S C E L A N E A  
D E  T O R O S

El día anterior a la co

rrida ocurrió un hecho muy 
curioso y poco corriente: 

Soltaron los cabestros en el 
ruedo, pero dejaron abierta 
una puerta, inadvertidamente 
Por ella salieron los anima
les y buscando salidas, die
ron con los vomitorios de 
entrada y salida a los ten
didos y cuando se dieron 

cuenta,estaban los cabestros 
en el último escalón como si 
algún acomodador les hubiera 
dado su localidad.

Luego en la corrida uno 
de los toros, no salió del 
toril a la plaza, sino al 
callejón, hiriendo a un niño 
que estaba donde no debía 
estar. GALO MARTIN-GIL

C A L  I F I C A C I O N E S  
D E  
S E P T I E M B R E

Ya acabada la Feria (mejor 

dicho las Fiestas, porque de 

Feria no queda nada) es mo
mento oportuno para califi
car lo que de bueno o menos 
bueno hayan tenido, a cargo 

de sus promotores. Ya en 
otro espacio se comenta más 
detalladamente.

Matrícula de honor a la 
■División de Liapieza". Ha
sido un éxito mantener de

centemente el Recinto Ferial 
y todo el pueblo, durante 
esos días.

Sobresaliente a la "Divi
sión de Obras", con tanta 
gente trabajando y logrando 

que se pudieran dar los 
espectáculos al aire libre, 
los toros y tantas atraccio

nes.

Sobresaliente para el 
jardincillo anejo al Cemen
terio, que es el macizo me
jor cuidado de Daimiel.

Sobresaliente para el al

quitranado de muchas calles 
y el camina de Ciudad Real.

También algunas calles 
son nuevo acerado.

Buena nota para los elec
tricistas (si eliminamos el 

Paseo de San Pedro) por el 
mucho trabajo desarrollado 
antes y después. Pero ya han 
quedado muchas calles y la 
carretera de Malagón hasta 
el Cristo de la Luz, bien 
terminadas.

SUSPENSO, mejor dicho CE

RO en Conducta,a la Comisión 
de Festejos por "atropellar" 
a la "División de Jardines" 
permitiendo que se instala

sen los clientes de chozos y 
bares en los jardines del 
Parque. Era un espectáculo 

bochornoso, inadmisible. El 
Ayuntamiento no debe enfa
darse ya porque algún dai- 
mielefio pise o maltrate las 
plantas, Veremos que pasa de 
algunos árboles que soporta
ron el lavado y vertido con 
detergentes y aceites quema
dos, sobre su suelo.
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EL VOLUNTARIADO DE CRUZ ROJA DE DAIMIEL AVIDA A LA 3A EDAD
El pasado día 31 de Marzo, 

en la Casa de Cultura de 
nuestra localidad, la Asam

blea Local de Cruz Roja Es
pañola dio un homenaje a to

dos los daimieleños que cum
plían los CIEN AftOS, o los 
cumplieran en el presente 

año.
Los centenarios homena

jeados fueron: Juan Antonio 
Hernández Sáez de 103 años; 

Felipe Rodríguez Barbero de 
100 años; Juliana García 
Consuegra Redondo, que el 
pasado 2 de Mayo cumplió 102 

años; Daniel López Astille
ros Martín de la Sierra, de 
100 años; y Victoria Córdoba 

Gómez Cambronero de 100 años 
Al acto asistieron, ademas 

de todos los componentes del 
Pleno, 50 voluntarios de 

U.V.S., U.V.S.E., y C.R.J. 
de nuestra Asamblea, que 
acompañaron con gran ilusión 
a los centenarios y ayudaron 
a trasladarlos, junto con

sus respectivos familiares, 

desde sus domicilios a la 

Casa de Cultura.
La presentación del acto, 

corrió a cargo de Joaquín 
González Mohino, y, seguida
mente, el subdirector de 

LACRE, y secretario de ADE,
D, Salvador Arias Moreno di
sertó una conferencia sobre 
"Alimentación y Diabetes". A 

continuación, se hizo entre

ga de un Diploma al grupo 
Cultural "Los Amigos del

Arte", y Placas y Obsequios 

a los homenajeados. Cerró el 
Acto el Sr. Alcalde D. Apo- 
lonio Díaz de Mera Sánchez 
de la Nieta, para pasar al 

Gran Fin de Fiesta, a cargo 
del Grupo Artístico Musical 
"Los Daimieleños Veteranos", 
que con sus pasodobles ani

maron la tarde, y los ancia
nos, a pesar de su edad, 
bailaron incansablemente.

También hubo sorpresas 

durante el transcurso del 
acto. El hijo de uno de los 

homenajeados, Froilán Manza
no López, escribió una poe

sía dedicada a la Tercera 

Edad y con gran emoción la 

recitó ante los asistentes.

Al final los ancianas 
quisieron fotografiarse to

dos juntos, agradeciendo a 
Cruz Roja Española su gran 

labor,

AZUCENA GONZALEZ MOHINO 
Coordinadora de Voluntariado

¡¡Riego todo sistema!!

GARCIA HERMANOS, S. L
Ctra. Daimiel, s/n 

Teléfonos (926) 87 03 03 - 87 05 82 
Fax (926) 87 01 01 - Telex 48390 MRGH-E 

13260 BOLAÑOS (C. Real)

Patrocinador Oficial del Club Ciclista Bolaños
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RECUERDOS DE UN VIEJO PASTOR DE ZACATENA V DE LAS TABLAS
Por mi profesión de pastor 

mis primeros trabajos de ni
ño y de mozo, se desarrolla

ron durante bastantes años 
entre las fincas de Zacatena 
y Casablanca; esta última 

colindante al Parque de LAS 
TABLAS. Tenía yo nueve años 
cuando comencé mis andaduras 
por la gran finca de Zacate
na, a los once años por la 

de Casablanca y, por vecin
dad, también empecé a cono

cer Las Tablas.
Por aquellos años Las Ta

blas eran un reflujo conti
nuo de aves acuáticas y aves 

de rapiña de varias especies 
Entre los patos había gran 
cantidad de azulones, cerce
tas, cerrinegros, paletos, 
gallinillas, zampullones,

garzas reales y otras muchas 
aves. Para su conservación 

existía un guardai jurado 
que estaba aposentado en la 

Isla de las Cañas y recuerdo 
que se llamaba Saturnino, de 

la familia de los Porrocos. 
Este hombre cuidaba de que 

nadie molestase a las aves 
en ninguna fecha del año.

En el deporte de las ti
radas a los patos participa
ban por aquellas años a que 
me refiero-de 1.926 a 1.929- 
sefíores principales que acu
dían de Madrid y Valencia y 
que solían hacer tres tira
das por año. Entre los per
sonajes me acuerdo que ve

nían D. Miguel Mauraa, el 
político que traía un coche 

Ford negro y amarillo; el 
Conde de Romanones con un 
coche negro, también de mar
ca Ford y otras personalida
des de los que ya no recuer
do sus nombres. Un año vino 
incluso el Rey D. Alfonso 
XIII. Con este motivo monta
ron una línea de teléfonos 
para una sóla noche.

En esas tiradas todo el 
río Guadiana se llenaba de 
cazadores, pues las autori
dades lo permitían para que 
los patos no encontraran 
acomodo en ningún sitio y 
las aves tuvieran que volver 
a sus querencias. Allí esta

ban los puestos de los seño
ritos de Madrid y de esa 

forma ca'zaban más y mejor. 
El movimiento de cazadores 

de Daimiel que originaban 

estas cacerías era impresio

nante .

Por aquellos años admi

nistraba la finca de Zacate
na D. Paco Rodríguez, más 
conocido por "el Pollis". 
Don Paco fue un gran señor y 
le llamaban "el defensor de 
los pobres". Con frecuencia 

iban también a estas cace
rías Curro el Carnicero, los 
Foblejas y otros que ya no 
recuerdo. En estas tiradas 

desempeñaban un buen papel 
los pescadores del río que 
por entonces pasaban su vida 
en él pescando y cogiendo 

cangrej os.

Estos hábiles pescadores 

eran contratados por los se

ñores para que los llevaran 
en sus humildes barcas, los 
acompañaran en los puestas 

de caza y para que sus pe
rros bien amaestrados reco

gieran las piezas matadas.
También venían por aque

llos años muchos familiares 
de los que vivían junto al 
río.Me acuerdo, por ejemplo, 

de los hermanos del guarda 

jurado que tenía su choza en 
la "quebrá", junto a la gran
ja de D. Federico Pinilla; 
de Juan Prisco Sebastián, de 
Perico Moreno, de Blas Monis 

y otros a los que ya no me 

alcanza la memoria.

JUAN COLADO EXPOSITO 
Ex-Pastor de Finca Zacatena

Salón de pe luquería 
Perfum ería  
A r t ícu los  de rega lo  y 
c o m p le m e n to s

Í/É

omerc/al/flÍu%e\
s il  \€m>

c /  Mendez Nuñez.  4 Telf 8 5 3 1 0 0  D A I M I E L

MEDICA TRES SI
CENTRO MEDICO 

ASISTENCIA
PERMANENTE 
24 Horas

R AD IOLOGIA 

E L E C T R O C A R D I O G R A F I A  T R A N S T E L E F O N I C A
RECONOCIMIENTOS MEDICOS

C/. JESUS, 1 DAIMIEL 1LF: 853661
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LOCAL

CARTA A UN AMIGO
"Mañana será otro día". 

Eso decía uno de nuestros 

amigos cuando se separaba de 
José, el más alto de todos 

los que nos juntábamos.
Al día siguiente, cuando 

de nuevo, se vieron en el 

Parterre, se sentaron en un 
banco de piedra y comenzó la 
conversación machacando so

bre el Mercado. Decía uno 
que es importante el mercado 
ambulante por ser promotor 
"a la baja" de los artícu
los; y el otro, ya mosqueado 
porque había sido industrial 
-un gran comerciante- y 

amante de su pueblo, le dice: 
Hombre, no me hables de pre
cios, que los que ellos po
nen, los tiene cualquier co
mercio del pueblo. Lo que 
ocurre es que el industrial 
daimielefío, como cualquiera 
y esto mismo les sucede

rá en el sitio en que tengan 
enclavado su comercio, lo 
tienen todo colocado; pero 
llegan aquí los ambulantes y 
lo primero que hacen es ti
rar la mercancía al suelo y 
la gente es como es y com
pra; pero comprar del "Mar
tes o del Rastro" que según 
algunos es más barato, no es 
cierto. Y ahora que ha sali
do la palabra de "el Rastro" 
¿A qué no sabes por qué se 
le llama "Rastro"?. El otro 
amigo por curiosidad le p r e - . 
guntó el por qué. "Pues hom
bre, se le llama "Rastro" 
por el rastro que dejan 

cuando levantan el puesto; o 
sea, que- es una rastrojera, 
la espiga se la llevan ellos 
y a nosotros nos dejan la 

caña para que la pegues 
fuego".

Cuando colocaban en la 
Fuente de Juanillo el Ras
tro, sólo exponían a la ven
ta ropa de soldado (lavada 
dos o tres veces) y la com

praban para la vendimia y la 
siega. La venta era pequeña 
y pocas eran las pesetas que 
se llevaban para otras ciu
dades, y después, durante la 
semana, las ventas de impor
tancia las hacía el comercio

de Daimiel, siempre con pre

cios justos.
Hoy en el Mercado del 

pueblo ocurre todo lo con
trario. Sigue siendo "Rastro" 

por el rastro que dejan en 
las calles Ruíz Valdepeñas, 
Prim y Santa Teresa, deján

dolo todo sucio, para que 
después nuestros barrenderos 

lo limpien y nuestra policía 
los acomoden. Entonces yo 
pienso, -como cualquier 
industrial-, que el dinero 
se lo llevan ellos y a noso
tros nos dejan aguantando el 
"Rastro".

En mis anteriores cartas 

te comentaba cosas de nues
tro añorado Mercado de la 
Plaza,cuando "El gran Cacus" 
azinaba las sandías y melo
nes frente al comercio de 
Emiliano Aldea. Gran comer

ciante, el "Cacus” solo, 
hacía competencia a los ca
rros de Tomelloso y después 
se marchaba a su casa con su 
carterica llena y guardaba 

el dinero para después com
prar una parte de casa y de
jarla para su pueblo. ¿Sabes 
el dinero que sale de nues
tra ciudad?. Calcula: la 

cantidad que pienses multi
plícala por cuatro martes 
que tiene el mes, y lo que 
te de, multiplícalo por doce 
meses que tiene un año. Es 
un problema muy sencillo, 
pero verás qué cantidad más 
abultada te da. al final. 
Cantidad que sale de nuestro 
pueblo para otros diferentes 

Para terminar, te voy a 
contar una anécdota que ocu

rrió en el Mercado de la 
Plaza del pueblo, cuando 
éramos chicos. Venían unas 

camionetas con vajilla de 
buena calidad de Manises; 
pero D. Emiliano Aldea, los 
Sucesores de Pinilla y D. 

Emilio Aguirre, un día se 
ponen de acuerdo, se arrean 

a Manises, se traen una bue
na cantidad del mismo artí

culo que vendían los foras
teras y lo meten en el sóta
no de Emiliano. Al martes 

siguiente, antes que llega
ran los ambulantes, planta

ron ellos su gran puesto, y 

cuando llegaron, ya estaban 
vendiendo Fernando,par Agui
rre, Martín por Sucesores de 

Pinilla y Manolo "Tarja" por 
Emiliano y sobre las diez y 

medía o las once de la maña
na cuando más personal había 
en la plaza, comenzaran 
nuestros paisanos a tirar a 
lo alto platos y fuentes ha
ciéndolos triza; esta compe
tencia sólo duró tres martes 

y no volvieron más.Hoy somos 
más conformistas, aunque 
perdamos, porque si voceamos 
nos llaman mal educados.

I

Querido amigo, te voy a 
pedir un favor: Cuando leas 
esta carta la rompes y la 
arrojas a la papelera, que 
no se entere nadie de lo que 
comentamos tu y yo. Gracias. 
Recibe un fuerte abraza de 
este tu buen amigo.

MIGUEL MORSiíC
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PRECINTAS QUE ESPERAN RESPUESTA
¿Por qué no se logra una 

administración de lotería, 
después de haber trancurrido 
tres años de su solicitud 

oficial?

¿Por qué están tan mal los 

caminos del Término Munici

pal de Daimiel?

¿Quién o quiénes deciden el 
arreglarlos y el mantenerlos 

lo mejor posible?

¿Qué criterios se siguen 

para arreglar unos si y 
otros no o darles preferen

cia a unos sobre otros?

¿Por qué no se señaliza la 

entrada de Malagón a Daimiel 
en el cruce de la variante 

Madrid-Ciudad Real?

e é  ;
■jfm-

*
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-BELLEZAS DE ESPíS»-
La Catedral de Huesca, que comenzó 3 

construirse a finales del sigío XtÜ durante 
el reinado de Jaime i, no vio finalizadas las 
obras hasta el s¡gío XV!.

™Í lili iili ü  4!$» Ib lili«
NOVENA FRACCION

¿Por qué no se regula el 
estacionamiento de vehículos 

especialmente congeladores, 

en los almacenes del inte
rior de la población, como

los de la calle San Isidro y 

Esperanza?

¿Es cierto que existe un 
gran número de contenedores 
para recogida de basuras que 

no se usan?

MUSICA SI. 
CONTAMINACION NO

Esta pasada feria de septiembre fueron contratados para su actuación en la 
pista municipal de baile de Daimiel cier
tos grupos de artistas modernos. Por 
cierto que la juventud mucho se divirtió, pero no creo que tanto los menos jóve
nes que no pueden soportar de igual ma
nera esas excesivas vibraciones que producen en los tímpanos y demás órganos

del cuerpo el potentísimo impacto del 
sonido de la megafonía.

No se pone en duda la calidad de los 
espectáculos, pero ¿es que la juventud 
está sorda? ¿No es más dulce una música 
cuando es más suave? ¿Por qué tenemos que abusar con la contaminación en to
das las facetas de nuestra vida incluido 
cuando hacemos música?

El conjunto de “El Ultimo de la Fila” 
comentó que los acompañaban defen

sores de la naturaleza y de Cabañeros, 
pero, ¿daban ejemplo ellos? Puesto que 
en toda la actuación sobraron los humos 
en el escenario y la contaminación acús
tica que se metió además de en la feria, 
en todos los dormitorios del pueblo, sin dejar descansar a ancianos y niños.

Señores, divirtámonos, pero dejemos 
a los demás.

E. ESPARTERO
5.579.610

iiim  ' •  clínica dígito pumura LaS 50 primeras matriculas
* TAE KWON-DO -ACUPUNTURA T » r r « í A V m A  n , A 1* •
• defensa personal * dolores reumáticos TAEK.WONUO: Regalo del traje 
:“ YY0GA : = YeLUMBAG0 GIMNASIA: Regalo de la maya•HAPn-DO * PROBLEMAS DE COLUMNA b J

• HERNIA DISCAL C/ POZO DULCE T.- 22 9193
-P CLASE ESPECIAL y reumatismo C/GRIÑON, 8 T.-85 35 50 (CIUDAD REAL)

JEDURAS, CIRCULACION,
MAYORES DE 30 AÑOS ETCm̂m o r e s d e w a ñ o s '™cRCEIXJRAS CIRClJLACI0N' ■ (DAIMIEL) C/N. APERTURA T. 4285 50 

DE 8 DE LA MAÑANA A 10 DE LA NOCHE ‘varices (PUERTOLLANO)

DEL CAMPO ¥ BAILES S.L.

JOSE DIAZ DEL CAXPO BALLESTEROS 
JESUS DIAZ DEL CAMPO BALLESTEROS

ESTAMOS A SU DISPOSICION Eli CUALQUIER 
TIPO DE ALBAffILERIA 

Griñón, 7 DAIMIEL T e l f :  852204

HIJOS DE ISIDORO CALZADO S.L.
Ctra. TorraIba, 6 

13260 SOLANOS 
(Ciudad Real)

Fax: 926/871039 
Telfs: 926/870008 

870273
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ENTREVISTA

CON DON ANTONIO LOPEZ HERMOSILLA
Sr. López Hermosi- 

11a, aparte de la 
Cooperativa ¿qué
otros problemas le 
gustaría solucionar 

en Daimiel?
Bueno, lo primero 

que habría que arre
glar sería la infra

estructura del polo 
de desarrollo para 

que todas las empre
sas que quisieran 

venir a Daimiel en
contrasen los medios 
necesarios y apete
cibles para insta
larse y desarrollar 
sus actividades y 

negocios. Este polí
gono, claro, no se
ría muy grande, por
que tampoco Daimiel 
puede aspirar a ser, 
por ejemplo, como 
Puertollano; pero lo 
que si se puede as
pirar es a tener un 
"Centro de Transfor

mación de Productos" 
en donde se unan los 
agricultores de Dai
miel y de la comarca 
y adonde acudan como 
hacían antes a las 
Ferias de ganado. Es 
decir, mostrarle a 
nuestros agriculto
res y a los de los 
pueblos próximos que 
hemos creado un cen
tro en donde se 
transformen y comer
cialicen nuestros 
productos agrícolas 
y en donde se obtie
nen unos buenos be
neficios.

¿Algo parecido a 
lo que hizo Manzana

res hace afios con la 

creación de su Feria 

de Julio? ,
Si, pero con otras 

directrices y más 
frecuentemente. Pero 

para eso, como he 
dicho antes, tiene 

que crearse una in

fraestructura y una 
de las prioridades 

de esa infraestruc

tura sería la de 
arreglar los cami
nos. Hoy ya no se 
puede meter a un Sr. 
que viene a comprar 

melones o maiz en un 
camino de tierra o 

lleno de barro. Es 
necesario asfaltar 

los caminos, por lo 
menos los principa

les.

¿lo están en condi
ciones actualmente?

Algunas se encuen
tran arreglados con 
tierra, pero hoy en 

día los camiones y 
tractores llevan tan 
grandes pesos que 
enseguida se los 

cargan. Yo ví en Va
lencia y hasta en 
Almería que tenían 
asfaltados casi to
dos los caminas y 

entonces los camio
nes entraban y sa
lían con la fruta 
con facilidad y ra
pidez. Todavía no 

nos hemos dado cuen
ta en La Mancha de 
la gran diferencia, 

de la importacia que 
hay entre un camino 
asfaltado y otro que 
no lo está.

De acuerdo; pero 
el problema, como 
siempre, será el di

nero; porque me ina- 

gino que desde el 
Alcalde hasta el 
últino agricultor lo 

desearán. ¿Eo?
Si. A la larga a 

todos interesa a pe
sar del indudable 

gasto. Por ejemplo, 
si cualquier agri
cultor lleva veinte 

obreros a recoger 
remolacha y tardan 

un cuarto de hora 

más por culpa del 
camino que es de 

tierra y malo, el

patrón ha perdido 
dos horas al ir y 

otras dos al volver 
de trabajo. Si mul
tiplicamos esas cua

tro horas por los 

veinte obreros y 
luego por unas cua
tro mil pesetas de 

jornal,sale una pér
dida importante de 
tiempo y de dinero, 
a si el camino hu

biera estado asfal
tado y en condicio
nes. Y ese gasto 

gravará sobre los 
posibles beneficios 
de la finca. En re
sumen, pérdida de 
tiempo, de dinero y 

deterioro de vehícu
los. Y pienso que se 

podrían resolver co
laborando el Ayunta
miento y los intere

sados. y solicitando 
créditos blandos que 
suele conceder el 
Estado para arreglar 
caminos.

w
Pero para ello al

guien debería expli
carle esto con cla

ridad y animarlos 

para que se llevara 
a la práctica.

Si, eso podría ha

cerlo el Ayuntamien
to. Pero, además, 

está ocurriendo, y 

cada vez sucederá 
más, que los compra
dores se nieguen a 

entrar en una finca 
que no tenga buenos 
caminos para no de

teriorar sus vehícu
los.

¿Qué es lo que más 

produce Daimiel en 
el campo de la agri

cultura?
Actualmente es el 

maiz, luego la uva y 
después la remolacha 

y los cereales, Lo 
que pasa es que sus 

precios están condi
cionados a lo que 

marca la CEE, aunque 

el Ministerio de 

Agricultura defiende 
bien estos precios a 
veces no es sufi
ciente para el agri
cultor daimielefío.

ACADEMIA ALLISON
INFORMATICA

CLASES DE INFORMATICA 
V OFIMATICA

Telefono 850908
TERRERO II DAIMIEL
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ENTREVISTA
Entonces, ¿es el 

maiz lo que nás le 
rinde al agricultor?

Unos años si y 
otros no, depende de 
los precios. Unosi 

años a lo mejor está 
a 28 pesetas y otros 
se pone a 32 por lo 
que sea; bien porque 
no haya habido im

portación de EEUU, 
porque la cosecha 

haya sido más corta
o bien porque la 

producción mundial 
haya descendido por 

diferentes causas y 
entonces en compen
satorio y el agri
cultor le saca un 
buen dinero. Las 
compañías multina
cionales que contro

lan todos los pien
sos son los que ma
nejan y manipulan 

todo este mercada.

¿Y después del 
m i z  será la viña?

Si, pero la viña 
buena y que se riega 
porque la que no se 

riega esa apenas 
existe porque no 
rinde. Hace años con 
una viña de secano, 
de una producción de 
3 kilos de promedio, 
podía vivir bien el 
agricultor; hoy tie
ne que dar de prome
dio 8 kilos por ce
pa, porque sinó no 

es rentable. Enton
ces, para obtener 
ese promedio en Dai

miel es casi imposi
ble sin regarlo; y, 
también, a base de 
meterle basura o 
abonos; aparte, por 

supuesto que se ha
yan plantado vides 
autóctonas del pais 
a las que se haya 

injertado vides ame

ricanas.

¿Están disminuyendo 
las vifias en nuestro 
término municipal?

Si, están disminu
yendo porque la CEE

está haciendo una 
política de arranque 

de viñedos por los 
excedentes de vinos. 
Al contrario de la 

política que hacía 
antes nuestro Go
bierno en la que 
compraba nuestros 

excedentes de vino, 
hacía alcohol y 
prácticamente lo re
galaba, por lo que 

se perdía mucho di
nero, ahora, al en
trar en la CEE el 

sistema es otro, re

comiendan arrancar 

el viñedo ofreciendo 
una prima, un dinero 

que oscila entre 200 

a 700.000 por hectá
rea. Por estos pre

cios muchas veces 
compensatorios se 

están arrancando

bastantes viñas en 
Daimiel, en una pro
porción de un 5 % al 

año. Por eso cada 
vez tenemos menos 
vinos y más regadíos 
intensivos, lo que a 

la larga es malo 
porque agotamos las 
aguas subterráneas, 

el acuífero y crea
mos desiertos.

¿Y en tercer lugar 
que producto agrario 

rinde más?
En tercer lugar 

creo que es el melón 
Pero vuelvo a lo que 

decía antes, si se 
puediera conseguir 
una marca registrada
o acreditada, lo que 
no creo que sea di
fícil, poniéndole por 
ejemplo "Melón las 
Brujas"...

¿Quizás mejor: "Me

lón las Tablas" por 

ser itós universal?
Si, cualquier nom

bre de los dos. Algo 
que tuviera arraigo 
con relación a Dai

miel. ¿Por qué crees 
que se vende el me

lón de Villaconejos?

Pues porque adquirió 

un prestigio, un nom
bre desde hace años 

y porque tiene una 
cierta calidad. Y lo 
mismo pasa con los 
melones valencianos 

en el extranjero. 
Por tanto,el proble

ma nuestro sería co
ger un nombre con 

garra, hacer una se
lección de melones 

de calidad, etique
tarlos y prestigiar

los dentro y fuera 
de España. Yo creo 
que el melón que se 

seleccionase en Dai

miel en todas partes 

tendría buena acep

tación.

¿El agricultor 

daimielefio está pre
parado y cocienciado 

para cultivar y se

leccionar ese tipo 
de melón y en fechas 
adecuadas?

S i , ya van entrando 
en lo que deben ha
cer. Hasta hace poco 

el agricultor reco
gía su fruta cuando 
todo el mercado es

taba saturado de me
lones y entonces los 
precios habían baja
do exageradamente y 
el precio no era 
compensador.

¿ío sabían la di
ferencia que hay en 
recoger la cosecha 
de melones en unas 

fechas o en otras?
Si lo sabían, pero 

no conocían la forma 
de adelantar la re
cogida. La diferencia 
entre sacar los me

lones en Junio o en 

Julio a hacerlo en 
Agosto o Septiembre 
les supone ganar o 
perder de 20 a 40 
pesetas por kilo, 
Por eso ahora que el 

agricultor daimiele
fio ha conocido el 
procedimiento de re

cubrir con plásticos 
para adelantar su

cosecha, aunque el 

poner estos les 
cueste un dinero ob

tienen dos ventajas: 
que se adelanta la 
cosecha uno o dos 

meses, lo que quiere 
decir que seguro los 
tienen vendidos y 

que además consegui
rán un alto precio, 
compensador, de ganar 
dinero. Mientras que 

por el sistema anti
guo es un riesgo, 

pues no saben si 
venderán bien, ten
drán que dejarlo en 
la mata o tirarlo a 

los cerdos. Los jo
venes agricultores, 

sobre todo, se están 
mental izando de que 
deben colocar los 

plásticos si quieren 
acelerar por el ca
lor sus cosechas.

J.S.L.

¡DAMLEW!

si te sientes 
amante 
de tu pueblo 
suscríbete 
a
LAS TABLAS 

DE 
DAIMIEL

Teléfono:
(926)853354
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CARTAS LITERARIAS

PRIMER PREMIO DE UN CONCURSO DE CUENTOS INFANTILES 

EN EL ESCORIAL
1 1 - J U N I  O - 1 . 9 9 0  

AUTORA:
Roclos Sos Clemente, 7 años

Convocado por:
■LA FIESTA DE SAI BERNABE" 

En El Escorial.

ME L  I N C E N D I O  
D E L  B O S Q U E "

Erase  una vez un bosque  
que e ra  muy t r a n q u i l o .  Se 
dec ían  l o s  an ima le s  que s i  
e l  bosque s e g u í a  como l o  e s 
taba  s iendo ,  no h a b r í a  nunca 
incend ios .  Los an imales  de l  
bosque e s taban  siempre t r a n 
q u i l i z a d o s  y a l e g r e s  y nun
ca, nunca e s taban  t r i s t e s .

Ese d í a  e ra  m ié r co le s  17 
de a b r i l  y e ra  e l  cumpleaños  
de Sony. Y Sony i n v i t ó  a t o 
dos l o s  an im a le s  de l  bosque.  
En ésto ,  cuando todos  l o s  
an im a le s  l o  sup ie ron ,  fueron  
a l  c ent ro  de l  basque,  pera  
l a  casa  no e s t aba  en e l  cen
t r o  de l  bosque. Estaba  en e l  
f i n a l  de l  bosque. Lo que 
pasa e s  que todos  l o s  cum
p leaños  de l  b o s q u e , l o s  daban

en e l  c en t ra .  Y como h i c i e 
ron una f i e s t a ,  en l a  f i e s t a  
hab ía  p a t a t a s ,  g o l o s in a s ,  
c o c a - c o l a  con c a f e í n a  y s i n  
c a f e í n a ,  n a ran jada ,  b í t e r  
kás, l imonada,  g a s e o s a . ..  Y 
para  l o s  mayares v ino  y c e r 
veza.  Para  mayores y peque
ños hab ía  sandwiches ,  carne ,  
jamón, huevos,  e tc ,  e tc .  
Cuando, acabó e l  cumpleaños  
de Sony, todos  l o s  an ima les  
d ie ro n  a Sony sus  r e g a l o s  y 
se marcharon a sus  c a s a s  f e 
l i c e s  y contentos .  Y a lgunos  
an im a le s  que no pud ie ron  i r  
a l a  f i e s t a ,  porque e ran  muy 
a n c i a n i t o s ,  de todos  modos 
es taban  l l e n o s  de a l e g r í a  y 
se s i n t i e r a n  f e l i c e s  y con
tentos .

Todas l o s  an im a les  después  
de l a  f i e s t a  s a l i e r o n  a dar  
un paseo por e l  bosque.  Pero  
¿qué pasó?. Un cazador  vino  
a ese bosque para  c a za r  a n i 
males y cuando l o s  an im a le s  
v ie ro n  a l  cazador ,  se escon 
d ie ro n  ráp idamente ,  pero  no 
l e s  d io  t iempo de esconderse  
en sus  c a s a s  y l o s  an ima les  
estaban  n e rv i o so s .  El c a za 
dor empezó a dar  d i s p a r a s  a

un c i e r v o ,  pero  no l e  d ió .  
Pero l o  que pasó fue  que, de 
t an to s  d i s p a r o s ,  provocó en 
e l  bosque un incend io .  El  
cazador ,  cuando v ió  l a s  l l a 
mas, se fue  de l  bosque para  
que no l e  quemaran. Los a n i 
males también fue ron  a r e f u 
g i a r s e  en sus  c a s a s  l o  an tes  
p o s i b l e , porque e l l o s  tampoco 
qu e r í an  mor i r se  por cu lpa  de 
un incend io .  Pero  l o s  p a j a 
r i t o s ,  l o s  que ya hab ían  
aprend ido  a v o l a r ,  podían  
v o l a r  por encima de un i n 
cendio ,  fu e ron  a l  r í o  y t r a 
j e r o n  agua pa ra  apaga r  e l  
incend io .  Y t r a j e r o n  más, 
más y más. De t an t a  agua que 
echaron a l  incend io ,  l o  apa 
garon y t odos  l o s  an ima les  
d ie ro n  r e g a l o s  a l o s  p á j a r o s  
por apaga r  e l  incendio .

Y en e s t e  momento se a c a 
ba e l  cuento de l  cumpleaños  
y e l  incend io .

NOTA DE LA REDACCION

Esta  p recoz  au to ra  e s  
or iunda  de Da im ie l ,  h i j a  de 
Rosa Clemente Mart ín  G i l  
de s t inad a  en El  E s c o r i a l .

■ R I N C O N  D E  L A  =  

s  P O E S I A  =

S E D A N T E

Está en creciente la luna, 
está septiembre en aenguante, 
y yo por la periferia 
sin coapaflia ninguna 
voy buscando algún sedante,
Ya quedó lejos la feria, 
y el pueblo sencillo y llano 
hace tertulia en las puertas, 
se despide del Yerano, 
y al verlo, siento despiertas 
lis fibras de ser huaano, 
Pienso, que aún quedan parcelas 
de anonía y serenidad, 
-•ientras sorteo les cantos- 
y aprendo en estas 'escuelas' 
de la huailde ‘sociedad'

a soportar lis quebrantos, 
lie identifico sin ruido 
con la gente no "inportante", 
su nido es coto ti nido, 
nuestra lucha es senejante, 
calcado es nuestro vestido, 
y sin variedad alguna 
■e trasniten su fortuna 
brindándose un buen sedante,

V veo atractiva la luna, 
y Yeo septieabre arrogante,,,

ARIES

Daimie l ,  f i n a l  de un verano.

U N  R E C U E R D O  (a mi tierra) 
PILAR MERINO SANROMA 

Si le gusta ver el iar ,,, 
no t? ofendas marinero,
Es porque al verlo ae trae

a la aente otro recuerdo,,, 
que aunque nenos bril la,,, 
es ese nar de Castilla,,,

Verde en sus trigales 
con olas de sus olivares,

Las uvas, son gotitas de agua 
que se ven allá a lo lejos 
cuando los rayos del sol 
atraviesan sus espejos,

Y esa arena a los surcos de 
su tierra,,,
¿Qué es aucha imaginación?

-Yo lo siento-
Pero es lo que ni corazón ae 
está diciendo por dentro,

,,,Y no es que no ae guste el nar,,, 
¿ne coaprendes marinero,,,?
He gusta aún aucho nás del color 
qu? yo lo veo,
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mmmmm  corresponsalías 
—  LOPEZ DE LEGAZPI V SU DEVOCION A LA VIRGEN  
Quiero recordar a nuestros 

lectores daimieleños, que 
uno de los marinas más ilus

tres de nuestra historia, 
conquistador de las Islas 

Filipinas, fué MIGUEL LOPEZ 
DE LEGAZPI.

Aquel marino español era 

tan devoto de la Virgen como 
audaz navegante. Para él, el 
amor de sus amores era aque

lla Virgencita que en su 
puebla,Zumárraga (Guipuzcoa) 

veneraban en una humilde er
mita, al igual que nuestro 
pueblo de Daimiel venera y 
honra a nuestra Señora de 

las Cruces.
Como nosotros los daimie- 

leños, en ella pensaba e in
vocaba, con absoluta confian
za, en los momentos difíciles 
de aquellos viajes tan atre
vidos y peligrosos. Cuenta 
la historia de este célebre 
navegante,que cuando llegaba 
a una playa ignota, bajaba 

de su nave, se internaba en

El barco Príncipe de Astu

rias, no era el Titanic.pero 
si uno de los mejores y más 
lujosos trasantlánticos es

pañoles en el comienzo de 
este siglo. . Un martes de 
carnaval -exactamente el día 
cinco de Marzo de 1.916-, 
viajaban 477 personas a bor
do que venían de España y se 
preparaban para una escala 
en el puerto brasileño de 
Santos,pues su destino final 
era Buenas Aires. Cuando les 

quedaba im día más de nave
gación, a las cuatro y media 
de la madrugada, bajo una 
intensa lluvia y una fuerte 
nieblina que batía en la 
punta más avanzada de la Is
la Bella, en esta costa de 
frecuente mar agitado del 
sur de Brasil, en cinco mi
nutos se fué a pique. Un 
barco francés que pasó por 
allí pocas horas después, 
consiguió rescatar 164 
supervivientes.

Fue el más importante 
barco de los muchos que nau
fragaran en estas costas; no

el campo, cortaba las más 
lindas flores que la natura

leza guardaba como trofeos 

de hermosura,y cariñosamente 
las iba guardando como re
cuerdos amorosos, como sím
bolos de todos los pueblos y 
regiones que conocía para 

ofrendarlas después a los 
pies de su Virgencita cuando 
regresara a su puebla natal.

Al fin, después de varios 
años, llegó a su tierra, a 
su pueblo, Zumárraga. Allí 
estaban los amigos que le 

esperaban,los familiares que 
le acogían en sus brazos, la 

casa en donde se habían des
lizado los años de su juven
tud, la Iglesia Parroquial y 

allí también, la humilde er
mita donde estaba el tesoro 
de amor, la Virgen de sus 
esperanzas.

Caminando, llevó entre 
sus brazas las flores que 
había recogido amorosamente 

en todas las playas. Y en

sólo por el tamaño y lujo, 

sino también por el tesoro 
que cargaba, unas 40 mil 
libras y numerosas joyas de 
sus pasajeros. En sus bode
gas unas piezas valiosas: 12 

estatuas de bronce, ocho de 
ellas de tamaño natural y 
que estaban destinadas a un 
monumento a los españoles 
que se estaba construyendo 
en Buenos Aires.

Los tesoros aún están en 
el Príncipe de Asturias en 
el fondo del mar, pese a las 

varias tentativas para res
catarlos, siempre impedidos 
por la violencia del mar en 
esta costa. lío obstante, 
algunas cosas pudieron ser 
rescatadas y hoy están 
expuestas en una tienda de 

artículos deportivos en la 
vecina ciudad de Sao 
Sebastiao.

El hombre que consiguió 

recuperar estas piezas, es 
un griego de la Isla de Cre
ta llamado Jeannis Michaele 
Platón, gran conocedor de 

los misterios del mar. Pla

trando con humildad en el 
templo.se postró de rodillas 

y al pie de la imagen bendi
ta depositó aquellos ramos 
que aún conservaban el per

fume de los numerosos paises 

visitados. Y su oración fue 

sencilla y emotiva, mezclada 
de lágrimas:

"Aquí tienes, Madre a do

rada, flores de todas las 
tierras. Las fui recogiendo, 

y  te las ofrezco a TI, FLOR 
de todas las naciones, 

BELLEZA de todos los pueblos 
y  MADRE de todos los 
hombres".

Daimieleños, tomemos el 
ejemplo de nuestro ilustre 
navegante y al igual que él, 

ofrezcamos a nuestra Virgen 
de las Cruces, flores de 
nuestra tierra junto a nues
tras mejores virtudes.

JACINTO ELVIEA DEL CASTILLO

tón afirma que estas costas 

de Isla Bella están formadas 
por rocas minerales magnéti

cas que desnortean las brú
julas, perdiendo el rumbo 
los barcos; es también, la 
opinión técnica de la Marina 
brasileña.

Otros barcos, igualmente, 
fueron a pique en este lugar 
como el Aymoré en 1.912, el 

Guaraní en 1.913 y más re
cientemente, en 1.955, otro 
barco español, el Concert 
que llevaba una carga de 
aceite de oliva, aceitunas y 
corcho; por cierto, que fué 
una fiesta para los pescado
res de la región, pues las 
latas de aceite fueron a pa
rar a las playas y sirvió 
para conservar sus pescados.

Del Príncipe de Asturias, 
el griego Jeannis Michaele 
Platón, exibe ahora vajillas 
de plata, platas, soperas, 
pedazos de ancla y hasta va
rias botellas de vino. Dice 
el griego que aunque las bo
tellas están llenas, nadie 
puede entusiasmarse en De
berlas, pues cuando salen 
del agua el vino se oxida.

RAMON F. CORDOBA

ISLA BELLA: CEMENTERIO DE BARCOS
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LOCAL
FALLECIMIENTO DE LUIS MARTIN. NUESTRO REDACTOR DEPORTIVO

El día dos de Septiembre 
a las doce y media de la 

mañana, falleció en su 
domicilio nuestro amigo y 
compañero en las tareas de 

redacción D. Luis Martín 
Sánchez.

Al parecer, Luis, que pa
decía desde hacía años un 
proceso pulmonar crónico, se 

sintió indispuesto cuando 
asistía a la misa dominical 
en la iglesia de La Paz, a

la salida fue atendido en el 
servicio de Urgencias del 

Centro dé Salud, en el que 
tras administrarle una medi

cación le recomendaron que 
se fuera a su casa y se 
acostara.Aproximadamente dos 

horas después fallecía en su 
cama, según diagnóstico mé
dico de infarto de miocardio 

Luis Martín, funcionario 
público de correos, a sus 65 
años recién cumplidos, aca
baba de jubilarse, y cuando 

ya disfrutaba del merecido 
descanso, después de 40 años 

de honrada profesión,inexpe- 
radamente le llegó su hora, 
que sus familiares y amigos 
tanto lamentamos.

Luisillo, "el cartero", 
como cariñosamente le cono

cíamos todos los paisanos, 
fue un esposo y padre ejem

plar -tenía nueve hijos- y 

aparte de su vida profesio
nal en Correos, destacó t a m 
bién como periodista depor

tivo totalmente autodidacta, 
llegando a sobresalir a ni

vel provincial con sus inte
resante crónicas deportivas 

en el diario LANZA y, en 
este último año, en las pá
ginas de nuestro periódico 
LAS TABLAS DE DAIMIEL. Luis, 

tras su muerte, ha dejado 
una buena estela, un grato 

recuerdo de hombre trabaja
dor, honrado, muy sociable y 
simpático. Siempre recorda

remos su buen talante y su 
risa franca y espontánea,
i Qué Dios lo acoja en su 

seno! ¡Descanse en paz!.

LA REDACCION

t
EL SEÑOR

DON LUIS MARTIN SANCHEZ DE LA NIETA
Falleció cristianamente en Daimiel, 

el día 2 de septiembre de 1990 
a los 65 años de edad

D. E. P.
El Director y Redacción de 

LAS TABLAS DE DAIMIEL.
Al comunicar tan sensible pérdida 
niegan una oración por su alma.

CONGRESO LOCAL DEL 
PARTIDO POPULAR EN DAIMIEL

Con el 90 por 100 de los votos, Leonardo 
García-Moreno Gómez-Rico, funcionario de 
44 años, casado y con hijos, quedó elegido el 
sábado 22 de septiembre nuevo presidente 
de la Junta Local del Partido Popular en Dai
miel y en un Congreso caracterizado por la 
masiva presencia de jóvenes entre los 78 
asistentes. Con García-Moreno integran la 
nueva Directiva local, además de los miem
bros natos, otros 12 miembros de los que 4 
tienen menos de 30 años. En el equipo elegi
do se registran 3 agricuttores, 3 empleados, 2 
estudiantes y 4 de profesiones varias.

“Trabajar juntos y a tope”, fué la consigna 
de Leonardo García-Moreno y del propio 
Congreso, uno de cuyos asistentes, Manuel 
Valiente, trabajador de la construcción, que 
se confesó “no muy teido”, exhortó en un len
guaje directo y sentido a “que nadie haga la 
contra a lo que hemos elegido y así ganare
mos”. Otras notas esbozadas del programa 
de la Junta eiegida fueron el ofrecimiento 
abierto y sincero de diálogo con todos y reno
vación de personas y mensajes, lo que ex
presa la composición del nuevo equipo.

Previamente, el presidente saliente Anto
nio Moreno hizo un resumen de la gestión de 
la Junta Directiva que fué aprobado por una
nimidad. Destacaron los aspectos relativos a 
la incorporación de independientes, Boletín, 
inauguración local de la sede y se congratuló 
de ver dicho local repleto de militantes. Clau
suró el Congreso, en nombre del presidente 
provincial, ausente de la provincia, el respon
sable del Area Territorial, Emilio Nieto, quién 
felicitó a los presidentes, entrante y saliente y 
exhortó a todos a trabajar en una actitud de 
permanente etectoratización pedida por el 
presidente nacional, José María Aznar.
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ACTUALIDAD LOCAL

UNA VENDIMIA PROBLEMATICA
VIENE DE 1 PAG __________________________________________

al esfuerzo de todo, un año, 
de unión de la familia en 

torno a la faena que había 
de marcar la pauta económica 
de los meses venideros, ha 
cambiado de signo y lo que 

fue ilusionada empresa hoy 
es fuente de preocupaciones 

y complejos problemas de muy 
difícil solución.

Examinando alguno de los 
factores actuales que inci
den en la vendimia debemos 
reseñar, en primer lugar, la 
escasez de mano de obra, mo
tivada por el trasvase de 

trabajadores del sector pri
mario al de los servicios 
que ofrecen condiciones más 
ventajosas al trabajador.

El constante deterioro 
del consumo de vino, refle

jado en estadísticas y en 
los cuantiosos excedentes 
anuales,unido a las dificul
tades para exportar estos

últimos es, la dificultad 
más difícil de afrontar.

La constante presión fis
cal, en aumento, dificulta 
una capitalización, del sec
tor , necesaria a todas luces, 

para permitir actualización 
de utillajes que permitan 
afrontar una creciente com- 
petitividad de cara a la in

tegración en el Mercado Co
mún Europeo, al que se ha 
llegado en unas condiciones 
de franca inferioridad con 

relación a otros países.

Por último, la normativa 
de la CEE, para el sector 
vitivinícola, es cada vez 
más agobiante, penalizando 
los mayores rendimientos 

unitarios y no dejando más 
salida que el abandono pri

mario del cultivo de la vi
ña. Si esta medida de la Co
munidad, el arranque primado,

se generaliza ¿A qué se van 
a dedicar los terrenos de 

secano rabioso, la mayoría 

de los de la Mancha?, ¿Y a 

donde se va invertir la mano 
de obra sobrante del campo 

en unos momentos de recesión 

económica general?.

Al escribir estas líneas 
ya se está palpando, cuando 
aún no se ha generalizado la 

vendimia, las consecuencias 

de los expuesta anteriormen
te: precios ruinosos y com

plicados por índices correc

tores, cobros aplazados, es
casez de mano de obra y 
desánimo ante la cosecha 
que, por otro lado se pre
senta sana y abundante, sin 
llegar a excepcional.

J.S.B.

ALCOHOLES-ACEITES-BODEGA

DAIMIEL
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NOTICIARIO DA I MIE LEÑO
PROPUESTA DE “LUTRA” AL AVANCE DEL PLAN 
GENERAL DE ORDENACION URBANA DE DAIMIEL

VIENE DE !.•  PAG.

Nuestra aportación al 

Avance del Plan General de 
Ordenación Urbana (en ade
lante PGOU) intenta llevar 

la filosofía ecologista a 
este terreno concreto. Nos 
parece que este Plan llega 

mal y tarde a los ciudadanos 
pero aún y todo queremos ha
cer las siguientes propues

tas:

P R O P U E S T A S  D E  
L U T R A

1) Impedir en el término mu
nicipal edificaciones supe

riores a tres alturas,planta 
baja más tres pisos, ya que 
ni por falta de espacio fí

sico ni por densidad de po
blación hay razones para 

j ustificarias.

2) Habilitar zonas de espar

cimiento en el centro de la 
ciudad; una posibilidad po
dría ser que algunos sola
res, huertos, bodegas, e t c . , 
y similares que quedan 
cerrados en las manzanas 
pudieran albergar pequeñas B) 
zonas verdes, recreativos, 
de juegos infantiles,fuentes 
ornamentales de agua renova
ble (no como La Manola)...

3) Proyectar amplias zonas 
verdes en torno a la locali

dad, -a excepción lógicamente 
de la zona industrial-, que 
permita delimitar claramente 

los límites urbajos y sean 
para los vecinos de todos 

los contornos de Daimiel lu
gares de descanso, sombra y 
esparcimiento.

En este sentido queremos 
señalar que si bien por zona

verde no’ entendemos un te
rreno cubierto de baldosas, 
tampoco lo es necesariamente 

el cubierto de cesped; el 
cesped está especialmente 
contraindicado para nuestra 

climatología, siendo dificil 
y costoso de mantener. Una 

zona verde para Daimiel la 
entendemos por un terreno 
plantado de especies de ár
boles autóctonos, pequeños 
jardines, areas de juegos 

infantiles, asientos, etc.

4) Encarecemos a que se ten
ga en cuenta en el PGOU el 
problema de la contaminación 
ambiental que producimos en

tre todos. En este sentido 
queremos señalar cuatro me
didas concretas a tomar:

A) Proyectar desde ya mismo 

la construcción de una de
puradora de las aguas re
siduales municipales, con 

el fin de que en el plazo 

de unos cinco años esté ya 
en funcionamiento.

Control municipal de los 
residuos que generan las 
industrias y talleres de 
la localidad, tanto sóli

dos como aéreos (humos).

C) Nuevo sistema de recogida 
de los residuos urbanos, 
más moderno y eficaz (ya 
que existe en la mayoría 
de los pueblos) y campaña 
municipal para promover el 
reciclado; en este sentido 

instamos a que el Ayunta
miento coloque campanas 

para la recogida de enva

ses de vidrio ya utiliza

dos.

D) Control de la contamina
ción acústica generado por 

los vehículos, en especial 

por las motos con escape 
libre.

5) Ubicación del polígono 

industrial en una zona dis

tinta a la señalada. Creemos 
que el mejor sitio sería la 

extensión existente entre 
las carreteras que se diri

gen a Manzanares y Valdepe
ñas, dado que aquí es donde 
más talleres e industrias 

existen.

6) En atención a las perso
nas con minusvalías físicas, 

queremos hacer hincapié en 
la desaparición de barreras 
arquitectónicas, no solamen
te en las aceras sino tam

bién en todo tipo de edifi
cios oficiales; valga como 
ejemplo a no seguir las mis
ma Casa de Cultura.

7) Queremos también para 
Daimiel más calles restrin

gidas al tráfico de vehícu
los y transfórmalas en pea
tonales: en concreto la zona 
que abarcaría entre las dos 
parroquias de Santa María y 

de San Pedro, incluido todo 
el Parterre.

8) Una última propuesta, que 
va en otro sentido: nos pa

rece muy juicioso, y por 
tanto muy democrático que la 

redacción final del PGOU 
fuese sometido a un referen
dum popular dedicado expre
samente a él, ¡Se lo merece!

LUTRA

■fB MIOLES AG1JIRRE
fíJítai FABRICA DE M I L E S  V E T O  DIRECTA mmm 
« f í e s  ™ l K  '* COC1 NA A HERIRA f R ®  
ESTILOS TFS: *50208 - «>0413 - «ÍM25 CUSICt

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Tablas de Daimiel, Las. #10, 1/10/1990.



NOTICIARIO DAIMIELEÑO
A TORO PASADO: LAS FIESTAS PATRONALES

VIENE DE 1“ PAG

Cubierto, Futuro Recinto de 
Exposiciones de la Iglesia 
Carmelitana, etc.).' La ilu
minación de lujo.

Si del marco pasamos a 
los actos hay que resaltar, 
a carga cerrada, la confec

ción del programa de feste
jos: (Trofeo de la Uva y el 

Vino, corrida de Toros de 
tronío espectáculos y con

ciertos en la Pista Munici
pal asequibles, en calidad y 
precios, sobre todo para la 

Juventud, exibición nutrida 
de nuestro variado folklore 

nacional y regional y actua
ciones de cante flamenco). 
Todo un programa de actua

ciones de primera calidad y 
bien distribuido en los seis 
días festivos.

Dicho esto, no cumpliría
mos nuestra función informa
tiva si, a nuestro modesto 

criterio, no reseñáramos al
gunos de los defectos que 

observamos en el discurrir 
de las diferentes actuacio
nes.

El auditorio ha sido un 

auténtifo fracaso, tanto por 
su ubicación como por sus 

defectos estéticos y funcio

nales.
En el desfile de carrozas 

merece cuidar más la parti
cipación de las peñas, ya 
que puede degenerar en un 

espectáculo chabacano.
Hay que cuidar más la se

guridad de la Plaza de Toros 
ya que lo que allí ocurrió 
con la fuga del cuarto toro 

pudo acabar en tragedia.
Es conveniente impedir la 

presencia de intrusos en el 
callejón y el ruedo, que 
entorpecen, rebajan y ridi
culizan la labor de los pro
fesionales; si bien esto 
ocurre en la mayoría de los 

casos. ¿Es que no hay en la 

localidad un aficionado com
petente capaz de asesorar a 
la presidencia?.

Los dos únicos conciertos 

de la Banda Municipal queda
ron minimizados, al carecer 
de elementos, si no impres

cindibles, si necesarios pa
ra mejor facilidad de los 
actuantes, tales como las 

vallas, tarimas u otros 
accesorios.

También se careció de com

peticiones deportivas en las 
piscinas, que hubieran com
pletado el ciclo de activi

dades con un deporte que hoy 
se considera conveniente pa

ra la formación juvenil.
Dicho lo anterior queda 

una última reflexión:

Ha existido un conjunto 
de actividades festivas de 
lujo; una concurrencia des

bordante y un marco excelen
te y sin comparación con 

cualquier población similar: 
¿Pero quien es capaz de 
cuantificar los millones que 
se han salida de Daimiel en 

estos días?.
Si estamos inmersos en 

una economía de consumo 
nuestro pueblo ha dado una 

clara muestra de ello.

Jesualdo Sánchez Bustos.

NOTICIAS V CURIOSIDADES MEDICAS
En breve plazo los diabé

ticos van a -disponer de in- 
nT-lna en po l v o , evitando con 

ello los incómodos pinchazos 
y sun complicaciones. Los 
bioquímicos soviéticos ha 

ideado esta insulina en pol
vo que al ingerirla no es 
destruida por el jugo 

gástrico.

El gobierno de EEUU ha 
aprobado un nuevo medicamen
to. el D.D.I.. para combatir 
el S I D A , aunque se sabe que 

tiene mayores efectos secun
darios que el ya conocido y 
muy usado AZT.

En Escocia se están co
menzando a emplear vendajes 
de algas que aceleran el 

proceso de curación de heri
das difíciles, como úlceras 
graves de piernas y llagas 

por decúbito.

El Gobierno, por Real De
creto, ha suprimido las ex

ploraciones__radiológicas en
los exámenes de carácter 
preventivo. Estas explora
ciones sólo se realizarán 
cuando no existan otros me
dios de diagnósticos de me
nor riesgo.

Una__mujer__holandesa ha
vendido_uno de__sus riñones
sanos por cinco millones de

pesetas,__para__trasplantarlo
a una niña argelina residen
te en Francia, a pesar de 
que el tráfico de órganos es 
ilegal en Holanda la ausen
cia de una normativa que re
gule las donaciones ha vaci- 
litado este tipo de práctica

La provincia de C-i urinH 
Real tiene una media de mé

dicos lníerlor a la nacional
concretamente un 2,11 facul

tativos por cada mil habi
tantes, mientras que la na
cional es de 3,29.

El avión DC-8 de EEUU del 
proyecto Q R B I S , convertido 
en un modernísima quirófano 

oftalmológico, se dedica a 
visitar diferentes países 
tratando de conbatir la ce
guera. Este avión en siete 
años ha dado dos veces la 
vuelta al mundo, ha visitado 

55 países y ha desarrollado 
95 programas oftalmológicos. 
En estos programas han par
ticipada 400 médicos espe
cialistas, junto a las 22 
personas fijas del avión 
(médicos, enfermeras y téc
nicos) que enseñaron sus 

técnicas a más de 8.000 
alumnos.
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Vendo caldera de calefacción 

Caldera Roca SL 40/7 
Numero 7-0563 

Homologada 22-Enero-l.973 
Presión máxima 4 Kg./cm2 

Capacidad agua 46 1. 
Temperatura máxima 1105 

Telf. 852 624

Se VE1DEÍ sacos de Rafia 

semi-nuevos. Interesados 
llamar al Telf. 850471 

de 3 a 4 de la tarde

A G EN D A
COMPRO

PUBLICITARIA
VENDO - CAMBIO

Se Vende AVENA
Telf. 850 629

AQUI PUEDE 
IR SU ANUNCIO*

GRATIS

OCASIOI

Vendo 10 banquetas 

forradas 

en cuero, tipo bar. 

Buen estado 
Telf. 860 987

COMPRO,
VENDO,

CAMBIO...

"Com pro, vendo, cam 
bio ...'' es una sección en la 
que usted, podrá anunciar su 
deseo de comporar, vender o 
cambiar desde una finca rús
tica o urbana hasta un en
cendedor. Para que su anun
cio figure en el número si
guiente debe dirigirnos una 
carta con el texto más breve 
posible, a la dirección de la 
revista, plaza Gregorio Moli
nero, 8, Daimiel.

Estación I t T  A C  T A  R I  A C "
de Servicio JL JLjZjL kJ

-  ABIERTA 24 HORAS A SU SERVICIO - 

Aprovecha gustosa ía ocasión para ofrecerle:

-TIENDA EXPRES 

- PUENTE DE LAVADO AUTOMATICO (4 programas a su elección)

- LIMPIEZA INTERIOR DE TAPICERIAS (pedir hora)

- LIMPIEZA INTERIOR Y EXTERIOR DEL VEHICULO
- CAMBIO DE ACEITE Y FILTROS (gratuito con ía compra de los mismos)

- LAVADO Y PETROLEADO DE MOTORES (auto-servicio a elección)
Teléfono 85 27 02
Carr. Puerto Lapice, s/n. DAIMIEI
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ACTUALIDAD LOCAL

OPINIONES ACTUALES SOBRE EL ESTADO ACTUAL DEL PARQUE 

"LAS TABLAS DE DAIMIEL"'
Un periódico de Madrid 

comentaba el día 12 de Sep
tiembre que por el calor y 

la sequia de la Primavera y 
Verano pasado, el Parque Na

cional de Las Tablas de Dai
miel está bajo mínimos en 
este Otoño. La Directora de 
dicho Parque, doña María Je
sús Sánchez Soler, achacaba 

el descenso de sus aguas a 
la escasez de lluvias, a las 
altas temperaturas soporta
das en este Verano y a la 

apertura de la compuerta del 
pantano de Puentenavarro pa

ra dar salida a las aguas 
contaminadas procedentes del 
río Gigüela.

Sin embargo, a pesar de 
esta situación alarmante, en 
que sólo quedan 220 hec
táreas encharcadas de las 

1.500 que abarca el Parque, 
no ha habido problemas, ni 
disminución, en la supervi

vencia de las especies ani
males, destacando la presen
cia de 2.500 parejas de ána

des reales, 500 patos colo
rados, 300 fochas comunes, 
60 garzas imperiales y 30 
parejas de gaviotas reidoras 
aparte otras especies.

Afíade la' Directora que 
las aguas contaminadas no se 
han podido evitar en algunas 
zonas, pero se han desviado

las procedentes de Alcázar 
de San Juan desde el mes de 
abril y de Villarrubia de 
los Ojos desde junio. Y, 

también, que está muy avan
zado el proyecto de una nue
va ley de regeneración hí- 
drica de Las Tablas a través 
del trasvase Tajo-Segura que 
sustituirá al anterior.

Los efectos de este plan 

que María Jesús Sánchez y la 
mayoría de los ecólogos con
sideran "vitales", contras
tan con la opinión de don

Manuel Ramón Llamas,profesor 

de Geodinámica de la Univer
sidad Complutense, que dice 

que "la solución del trasva
se es puro maquillaje y no 

responde a una verdadera 

voluntad política por salvar 

la naturaleza". Y que hoy 
día el Parque Nacional de 

Las Tablas de Daimiel "se 
podría considerar como un 

gran estanque de p atos".

L.S.M.

I33SSSE1SIS99ECIIIEI

TELEFONOS DE INTERES

A.I. S. A .............. 850 660 UNION ELECTRICA ___ 850 058

AYUNTAMIENTO ...... 851 085 HOTEL LAS TABLAS ... 852 107

S. BOMBEROS ....... 851 080 HOTEL LAS BRUJAS ... 852 289

S. AGUAS ........... 850 924 HOSTAL LOS ANGELES . 850 052

BUTANO ............. 851 035 PARROQUIA SAN PEDRO 850 386

CENTRO SEG. SOCIAL 852 123 PARROQUIA Sta MARIA 850 038

CONSULTORIO PERMA PASIONISTAS ........ 850 092

NENTE (Particular) 853 661 ASILO ................ 850 160

CRUZ ROJA ESPASOLA 852 999 CARMELITAS .......... 850 231
GUARDIA CIVIL ..... 852 286 DAMAS APOSTOLICAS . . 850 097
RENFE ............... 852 387 DIVINA PASTORA ..... 852 389
TAXI (Parada) ..... 852 816 MINIMAS ............. 850 357

PRISMfe
a ut oe sc ue lc i
PERMISOS: A2 - B1 - B2 - C1

OS R E C U E R D A ,  Q U E  A 
P A R T I R  D E  L O S  1 8  A R O S  

P U E D E S  O B T E N E R  E L  P E R M I S O  
C1 ( C a m i o n e s )  ,

MARTIRES, 8 (Entreplanta)
13250 DAIMIEL (Ciudad Real) 

Teléfono: 85 39 01

T.  NLNEZ lí HIJOS S . L .
SERVICIO DE GRUA

Ctra Manzanares s/n Telf: 852913 13250 DAIMIEL
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M O V I M I E N T O  
D E M O G R A F I C O  D E L  

1 6 - V I I I  A L  1 5 - 1 X

BAUTIZOS

ES LA PARROQUIA' DE 
SANTA MARIA LA MAYOR

Haría Dolores Velázquez, hija de Manuel 
José y Ni Dolores,
Rubén Aguirre García Astilleros, hijo de 
Carien,
Alberto García Consuegra Gómez Caraballo 
hijo de Alejandro y Ramona,
Cristina Redondo Díaz-Salazar, hija de 
Luis y US de los Angeles,
Rocío Infantes Velázquez, hija de 
Agustín y Francisca,
Pedro José Rodríguez Bobada García, hijo 
de Pedro y Angeles,
Angel López de la Nieta Aranda, hijo de 
Anjtl y Ni de los Angeles,
Sandra Rodríguez de Guzmán Aldea, hija 
de Jesús y Haría Teresa,
Jónatan González Gallego Navarro, hijo 
de Jesús y Aaparo,
Carlos Sánchez Cambronero Sánchez 
Bermejo, hijo de Julián y Ni Teresa, 
Carien Naría Córdoba Ruiz de la Hermosa, 
hija de Pedro y Carien,
Gabriel Cencerrero Pérez, hijo de Angel 
Gabriel y Toiasa,
Alvaro Vicente Gutiérrez 6onzález Nohino 
hijo de Vicente Trinidad y Ni Luisa,

EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Nercedes Roián Noraleda, hija de Esteban 
y Ni de las Nerceders,
Naría del Rocio Noya Ruíz de la Henosa, 
hija de Julián Javier y Ni Isidra,
Jaiie Martín Gil Arroyo, hijo de 
Silverio y Vicenta,
Jesús Ratón Góiez del Pulgar González 
Carrito, hijo de Jesús Raión y Ni Carien 
Jesús Alberto Sánchez Nedina Núfiez de 
Arenas, hijo de Raiiundo y Joaquina,
6eia Naría González Carrato Pozo, hija 
de Blas y Ni Raiona,
Jónatan Fernández García Carpintero, 
hijo de 6abino y Ni Josefa,
Haría Dolores Hernández Rincón, hija de 
José Francisco y Hi Dolores,
Alba Colado Ruíz de Pascual, hija de 
Joaquín y Nanuela,

MATRIMQNX OS

EN LA PARROQUIA DE 
SANTA MARIA LA MAYOR

Niguel Angel Ruíz de la H e n o s a  Martín 
Consuegra con Haría de las Cruces 
Hernández Burgos,

DATOS DI! INTERES
José Antonio Díaz del Caipo Martín 
Horeno con Carien Pilar Calahorra 
Caipi1 los,
Eiiliano Aldea Aguirre con Isabel 
Becerra Sanroia,
Jesús Hanu&l Sánchez Montaflez García 
Nadrid con María Dolores Rincón 
Rodríguez Bobada,
Luis Miguel Díaz del Caipo López, con 
Doiinga García Moreno 6arcía Horeno, 
Miguel Angel López de Mota Caipi1 los con 
María del Sacranento López de la Nieta 
García Rayo,
Rosario Raión Astilleros López Nenchero 
con Raiona García Rivera,
Raión Céspedes Góiez, con Antonia López 
García Consuegra.
Pablo González del Caipo Fernández de 
Harcos, con Haría de las Cruces Hufloz de 
Horales Sánchez Montaflez,
Antonio Ruíz Baos con Naría de las 
Cruces Caraballo Pérez,
Juan José Noya Nadrid con Haría Josefa 

, Córdoba Rodríguez Nadridejos,
José Luis Rodríguez Aparicio, con Naría 
Dolores Díaz Vizcaíno L, Tercero,

EN LA IGLESIA DEL 
CRISTO DE LA LUZ

Francisco Javier Muñoz de Morales 
Rodríguez con Rosa María Peral Carranza, 
Lorenzo 6arcía Nufloz Martínez con 
Purificación 6óiez del Pulgar Díaz- 
Salazar,
Antonio López Moreno Fernández con Haría 
Josefa Díaz del Canpo Ballesteros,

EN EL SANTUARIO DE LA 

VIRGEN DE LAS CRUCES

Augusto Villegas Negrillo con Concepción 
Elena de la Flor y Alvarez,

EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Blas Gabriel Jiiénez Negrillo con 
Raiiunda Ascensión Silva Jiiénez de los 
Galanes,
Analio Córdoba Nartín Gil con Haría 
Hanuela Díaz del Campo Giiénez,
Juan Carlos Rodríguez Barbero García 
Hufloz con Hi Luisa Ruíz de la H e n o s a
León,

Antonio Javier Sánchez Caiacho Martín de 
la Sierra, con Haría de los Santos 
Redondo Gutiérrez,
Isidro Sánchez Hateos Botija con María 
Teresa Rodríguez Espinar Campillos, 
Vicente de las Morenas Aguirre con 
Carien López de la Nieta Pinilla,
Manuel Antonio Lozano Hernández con Ni 
Luisa Acosta Gallego,

DEFTJUO I PUES

EN LA PARROQUIA DE 

SANTA MARIA LA MAYOR

Rafael Antequera Rodríguez,
Encarnación Prado Sánchez de la Nieta, 
Hanuel Jesús Valero Velázquez,
Eulogio Nontealegre Córdoba,
Juan Hanuel Aguirre Giaénez-Galanes.
Luis Martín Sánchez de la Nieta,
Alalia Giiénez Torres,
Eugenia Nolina Horeno,

EN LA PARROQUIA DE 
SAN PEDRO APOSTOL

Isidora Sánchez de Pablo García Naroto, 
Anastasio Calixto Ruíz-Heriosa Jiiénez, 
Fidel Arriaga Fernández,
Jacinto García Cervantes,
Víctor García Pardo 6allego,
Vicente Horado Ortega,
Remigio Martín de la Sierra Pérez, 
Doiingo Giménez de los Galanes Nartín C, 
Salustiana Narcisa Aguirre Expósito,

F A R M A C I A S  
D E  G U A R D I A  

D U R A N T E  E L  M E S  D E  
O C T U B R E  D E  1 . 9 9 0

Día 1 D, Federico Fisac,
Día 2 Di Ni Nieves Villegas Ochotorena, 
Día 3 D, Ramón Villalón,
Día i D, Ramón Villalón,
Día 5 Di Carmen Simal,
Día 6 D, José Haría y Di Isabel Cruz, 
Día 7 D, José Haría y Di Isabel Cruz, 
Día 8 D, Narciso Lozano,
Día 9 D, Federico Fisac,
Día 10 Di Mi Nieves Villegas Ochotorena, 
Día 11 D, Ramón Villalón,
Día 12 D, Ramón Villalón,
Día 13 Di Carmen Simal,
Día 14 Di Carmen Simal,
Día 15 D, José María y Di Isabel Cruz, 
Oía 16 D, Narciso Lozano,
Día 17 O, Federico Fisac,
Dia 18 Di Mi Nieves Villegas Ochotorena, 
Día 19 D. Ramón Villalón,
Día 20 D, Ramón Villalón,
Día 21 D, Ramón Villalón,
Oía 22 Di Carmen Simal,
Oía 23 D, José María y Di Isabel Cruz, 
Día 21 D, Narciso Lozano,
Día 25 D, Federico Fisac,
Día 26 Di Hi Nieves Villegas Ochotorena, 
Oía 27 D, Ramón Villalón,
Día 28 D, Ramón Villalón.
Día 29 D. Ramón Villalón,
Día 30 Di Carmen Simal,
Día 31 D, José Naría y Di Isabel Cruz,
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CRUCIGRAMA

NOTA: La solución de este SENIPGRAMA, es 
toialiente igual al CRUCIGRAMA, excepto 
en su resultado final, que una vez 
terminado correctamente, las letras 
contenidas en los cuadritos con trazado 
■ás grueso, leídas en diagonal de 
izquierdas a derechas y de derechas a 
izquierdas y de arriba a abajo, se leerá 
el NOMBRE DE DOS CAPITALES DE PROVINCIA,

HORIZONTALES: 1) (Al revés) Extreno 
inferior y más grueso de la antena, 
Cocer por segunda vez el zumo de la caña 
de azúcar, Vocal en plural, 2) (Al re
vés) Liso, llano, Preposición, Castigo 
al delincuente, 3) (Al revés) Rastro que 
dejan las personas o animales. Consonan
te, (Al revés) Daba golpes el corazón, 
4) (Al revés) Hilera de caballerías, Mi
neral duro y de colores, 5) Consonante, 
(Al revés) Vereda estrecha y seguido, al 
revés, Interjección, Consonante, 6) (Al 
revés) Dona, Vocal y dos consonantes 
iguales, Inculpada, Letra Griega, 7) 
Pronombré posesivo, Vocal, La misma vo
cal, Consonante, (Al revés) Movimiento 
convulsivo del aparato respiratorio, 8) 
Cifra romana, Tres consonantes iguales, 
(Al revés) Apócope, Repetido niño peque
ño, 9) Vocal, Las cinco vocales desorde
nadas y seguido tiene adversión, Conso
nante, 10) Cinco consonantes iguales, 
Vate, 11) En sentido figurado, muy ocu
pado, Consonante, Tratamiento francés 
dado priiero a los Señores y luego al 
rey, en plural, 12) (Al revés) Uno de 
los sentido corporales, Alabe, Apellido 
de un faioso compositor aejicano, autor 
de Madrid,, 6ranada-,. etc, 13) Señal de 
socorro, Que no tiene brazo, Condimento.

VERTICALES: 1) Pueblo de Burgos, Letra 
griega, Artículo, 2) Cuerno, (Al revés) 
Personaje histórico, Cobijo de ¡os ani
males, 3) Generación o linaje, Vocal, 
Aliéis, juntéis, 4) Avenida, inundación, 
Aeropuerto de Las Palmas, 5) Número ro-
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mano, Figura geométrica, Número romano, 
6) (Al revés) Conozco, (Al revés) Río 
catalán, Nombre de una bebida, Nota, 7) 
Cierta flor, Consonante, Vocal, Vocal, 
Sonido agradable, 8) (Al revés) Símbolo 
del sodio, (Al revés) Inculpado, (Al 
revés) Coloca, (Al revés) Nombre de una 
consonante, 9) Consonante, Comprimidos, 
Vocal, 10) Manada de animales, (Al re
vés) Envolváis, 11) (Al revés) Pueblo de 
Alicante, Consonante, Detrás, 12) Letras 
de enano, Preposición, (Al revés) Medida 
de superficie, 13) Condimento, 
Ceremonias, (Al revés) Artículo,

SOFA DE LETRAS

ENCONTRAR 23 DE LAS UACIOIÍES 
QUE PARTICIPARON' EN LA 

PRIMERA FASE DEL 

CAMPEONATO MUNDIAL DE 
FUTBOL 'ITALIA 90'
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JEROGLIFICO

¿Cómo marchas con el banco?
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CON CARLOS REDONDO
En nuestra última visita 

a Valencia con motivo de la 
celebración del "Día de la 
Virgen de las Cruces" en 

aquella ciudad, organizada 
por la Asociación daimieleña 
de residentes en Valencia, 
coincidimos con nuestro f a 

moso paisano el cantautor 
Carlos Redondo que, enterado 
de este ac t o , se quiso sumar 
a la c o n m e m o r a d  ón y a  la 
comida de hermandad que se 
celebró en un restaurante de 
Catarroj a .

Carlos, nos saluda con la 
cordialidad, afecto e hidal
guía de la que siempre hace 
gala; máxime tratándose de 
celebraciones daimielefías 

entre paisanos y  amigos.

Carlos, aunque tu vida 
profesional como artista es 

ya muy larga y cuajada de 
éxitos y podríamos tener una 
larga entrevista, sólo te 
vamos a hacer unas cuantas 

preguntas.¿ios quieres decir 
brevemente en que año empe
zaste a cantar en público?

Comencé a cantar en 1.955 

ante el público de Daimiel, 
nuestro pueblo y ya como 
profesional en 1,957 en Ma
drid, concretamente con los 

llamados "Chavalillos de 
España".

¿Por qué has dejado de 

cantar en los últimos años?
Bueno, circunstancias de 

la vida. Sufrí una cornada 
bastante fuerte cuando murió 
mi primera mujer. Me quedé 
con cuatro crios muy peque- 
ñitos y entonces tuve que 
cambiar mi rumbo totalmente. 
Sin embargo, no he dejado el 
mundo del espectáculo, pues 

sigo dentro como empresario 
y alquilando carpas.

Entonces, ¿actualmente no 
cantas en espectáculos pú
blicos?

Sí lo hago, pero bastante 
menos.

¿Cuándo tienes algún com

promiso?
Sí , o cuando tengo algún

encuentro como hoy aquí con 
los paisanos que viven en 

Valencia.

¿Sos puedes decir a qué 
has venido a Valencia?

Casualmente mi mujer y yo 
nos hemos enterado que hoy 
era la celebración del día 
de la Virgen de las Cruces 
en Valencia y al saber que 

se reunían bastantes paisa
nos hemos querido asistir y 
participar en el acto. líos 
encontrábamos de paso para 
Benicasim a donde vamos para 
elegir unos alicatados y 
otros materiales para el 
hotel qu estamos construyen
do en el pueblo,

¿Cuáles han sido el pri
mero y último disco que gra
baste como cantautor?

El último es el que titulo 
"Peldaños de mi vida", al 
cumplirse mis bodas de plata 
como cantante. El primero lo 
grabé en 1.960 cuando actua
ba en el Molino Rojo de Ma

drid. En total habré grabado 
alrededor de veinte discos, 

aunque los primeros eran de 
cuatro canciones por cada 
disco.

¿De todos ellos, cúal fue 
tu mayor éxito?

Sin duda el disco de "La 
luna y el to r o " , del que soy 
autor de la letra, pues la 
música la aportaron los 
maestros Castellanos y Ale

jandro Sarmiento. Este disco 
ha tenido tanto éxito a es
cala nacional e internacio

nal que se ha grabado hasta 
en idioma japonés,

¿Y tu mayor éxito a escala 
regional?

El disco titulado de 
"Daimiel somos de Daimiel". 
Más que a escala regional lo 
tuvo a escala local, pues 
como sabrás tuvo muy buena 
aceptación en nuestro pueblo

Pero, en La Mancha e 
incluso en nuestra provincia 
nos has sido demasiado des

conocido o popular, ¿a qué 
se ha debido?

A que la mayor parte de 
mis años buenos como cantan
te me los pasé en Hispano
américa y luego en los paí
ses escandinavos en donde 
mis éxitos como cantante 
quedaron reflejadas en los 

periódicos, y en los cinco 
primeros premios de intei— 
pretación que gané en dis
tintos festivales interna
cionales.

Nos despedimos cordial
mente de este famoso paisano 
de espíritu inquieto, aven
turero, "voz de oro" de 
nuestra canción popular, 
mientras nos obsequia y  de
dica su último disco "Pelda
ños de mi vida".

J.S.L.
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